



## Nachruf

Mit großer Betroffenheit haben wir vom Tode unseres Ehrenpräsidenten Kenntnis erhalten.

Herrn Steuerberater Dipl.-Vw. Dr. rer. pol. h. c. Heinz Sebiger

geb. 09. März 1923 – verst. 25. August 2016

Dr. Heinz Sebiger war von Beginn seiner beruflichen Tätigkeit an richtungsweisend und maßgeblich in der berufspolitischen Arbeit für den Berufsstand tätig.

Zu seinem Lebenswerk gehörte der Kampf um den Einheitsberuf, die Gleichstellung des Helfers in Steuersachen bzw. des Steuerbevollmächtigten mit dem Steuerberater auf der Grundlage eines Berufsgesetzes.

Grundlage seines Denkens und Handelns waren dabei die Prinzipien der Freiberuflichkeit und deren Erhalt und Umsetzung für den steuerberatenden Beruf, deren besondere Ausprägung die Unabhängigkeit des Steuerberaters auf der einen Seite und die Selbstverwaltung durch den Berufsstand auf der anderen Seite sind.

Herr Dr. Sebiger wurde am 01.11.1961 zum Steuerbevollmächtigten bestellt und wurde bereits auf der ersten Mitgliederversammlung der Kammer der Steuerbevollmächtigten am 27.11.1961 zum 2. Vizepräsidenten gewählt. Von 1965 bis 1975 war er Präsident der Kammer der Steuerbevollmächtigten. Nach der Zusammenführung von Steuerberatern und Steuerbevollmächtigten in die einheitliche Berufskammer Steuerberaterkammer Nürnberg war er von 1975 bis 1995 deren Präsident. Vorher war er von 1969 bis 1975 Mitglied des Vorstandes der Bundeskammer der Steuerbevollmächtigten und von 1975 bis 1995 Präsidiumsmitglied der Bundessteuerberaterkammer.

In diesen Funktionen hat er sich stets für ein einfaches und gerechtes Steuersystem eingesetzt. So war er unter anderem in der Reformkommission der Abgabenordnung und in der Steuerreformkommission unter Finanzminister Waigel tätig.

Ein weiteres späteres Ziel war ihm die Nutzbarmachung der Elektronischen Datenverarbeitung für den steuerberatenden Beruf. Unter seiner Führung wurde von Berufsangehörigen aus dem Kammerbereich Nürnberg im Jahre 1966 die DATEV in genossenschaftlicher Rechtsform gegründet.

Unter seiner Führung hat sich das Unternehmen zum bedeutendsten Anbieter von EDV-Dienstleistungen für den steuerberatenden Beruf entwickelt. Zusammen mit Konrad Zuse und Heinz Nixdorf gehört er zu den Pionieren der deutschen IT-Geschichte.

Heinz Sebiger wurde für sein Wirken in vielfacher Weise geehrt: Er war Ehrenbürger der Stadt Nürnberg, Träger des großen Verdienstkreuzes der Bundesrepublik Deutschland, des Bayerischen Verdienstordens, des Ordens der aufgehenden Sonne (Japan), des goldenen Ehrenrings der Bundessteuerberaterkammer, der Ehrennadel in Gold des deutschen Genossenschafts- und Raiffeisenverbandes, der Ludwig Sievers Medaille und seit seinem Ausscheiden aus dem aktiven Dienst Ehrenvorstandsvorsitzender der DATEV.

Bis ins hohe Alter wurde der Rat von Dr. Sebiger im Präsidium wie auch im Kammervorstand sehr geschätzt. So nahm Dr. Sebiger bis vor drei Jahren regelmäßig an Sitzungen des Präsidiums und des Vorstandes mit beratender Stimme teil.

Die Steuerberaterkammer Nürnberg und ihre Mitglieder werden Ehrenpräsident Dr. Sebiger schmerzlich vermissen und ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren. Es bleibt der Dank an einen hochverdienten Kollegen für sein unermüdliches Engagement für den Erhalt des Steuerberaters als Freien Beruf.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie und engen Wegbegleitern.

Steuerberaterkammer Nürnberg K.d.ö.R.

Vorstand

Präsidium

Geschäftsführung

